



Besuchen Sie die beiden großen Ottos in Magdeburg!
Wir freuen uns auf Sie.

Weitere Informationen erhalten Sie in Ihrer

Tourist Information Magdeburg

Breiter Weg 22
39104 Magdeburg

Tel. 0391 63601-402
E-Mail info@visitmagdeburg.de

www.visitmagdeburg.de



HERAUSGEBER: Magdeburg Marketing Kongress und Tourismus GmbH, Aufsichtsratsvorsitzender Rainer Nitsche, Geschäftsführerin Sandra Yvonne Stieger, Domplatz 1b, 39104 Magdeburg, Tel. 0391 8380-321, Fax 0391 8380-397, kontakt@magdeburg-tourist.de, www.visitmagdeburg.de BILDNACHWEIS: IMG Sachsen-Anhalt mbH (Michael Bader), www.AndreasLander.de (3)



Zwei große Söhne und Namensgeber der Ottostadt Magdeburg stellen sich vor.



Die beiden großen Ottos der Landeshauptstadt

Für **Kaiser Otto den Großen** war Magdeburg Herzensangelegenheit. Er schenkte der Stadt eine prächtige Kathedrale, den Vorgängerbau des heutigen Doms und machte Magdeburg zur ersten „deutschen“ Hauptstadt, von wo aus er sein Heiliges Römisches Reich regierte.

Otto I. wurde am 23. November 912 geboren. Unter seiner Herrschaft erlebte seine Lieblingsresidenz Magdeburg eine Zeit der Blüte. Seiner ersten Gemahlin Editha schenkte er Magdeburg als Morgengabe zur Hochzeit. Den Beinamen „der Große“ erwarb Otto, als er im Jahre 955 bei der berühmten Schlacht auf dem Lechfeld die Ungarn besiegte. 962 wurde Otto als erster König im Petersdom zu Rom zum Kaiser gekrönt, gemeinsam mit seiner Gemahlin Adelheid. Das Kaiserpaar kehrte im Jahre 972 zurück und hielt am Palmsonntag des Jahres 973 Einzug in seine Kathedrale zu Magdeburg. Otto I. starb am 7. Mai 973 in Memleben. Das Herz von Kaiser Otto dem Großen setzte man nach alter Sitte am Sterbeort in Memleben bei, seine Gebeine im Magdeburger Dom.

Tipp!

Kulturhistorisches Museum
Otto-von-Guericke-Str. 68 – 73
39104 Magdeburg . Tel. 0391 5403530
www.khm-magdeburg.de

Bürgermeister **Otto von Guericke** bestimmte nach dem Dreißigjährigen Krieg über die Geschichte der Stadt Magdeburg. Berühmt: sein Magdeburger Halbkugelversuch zum Nachweis des Luftdrucks.

Der „große Sohn der Stadt“ ist als Diplomat und Wissenschaftler (Universalgenie) in die Geschichte eingegangen. Sein gesamtes Leben und Wirken stellte der ausgebildete Jurist Otto von Guericke in den Dienst seiner Vaterstadt Magdeburg, in der er 1602 geboren und 1686 begraben wurde. Neben seiner politischen Tätigkeit widmete sich Guericke intensiv seinen naturwissenschaftlichen Forschungen. Eines der berühmtesten Experimente nach der Erfindung der Vakuumpumpe um 1650 ist der Magdeburger Halbkugelversuch. Seit 1907 erinnert ein Denkmal von Carl Echtermeier am Rathaus an den berühmten Bürgermeister und Naturwissenschaftler.

Tipp!

Otto-von-Guericke-Museum
im **Guericke-Zentrum**
Schleiufer 1 . 39104 Magdeburg
Tel. 0391 56390980
www.ovgg.ovgu.de

